

Bezugsgebühr
Berechtigt für Freib.
bei täglich ge-
wollter Nutzung der
Sonne und Windräder
nur einmal 3,00 M.
durch einkellige Rente
erhöhten 3,00 M.
Bei ständiger Nut-
zung durch die Vol-
kswirtschaft gestillt.
Für den Verlust von
Treibern u. Umladung
ein Tage weiter zu
gelassen. Abrechnung
erhalten bei aus-
wärtsigen Reiseber mit
der Börse. Ausgaben
präzisieren angelebt.
Vorstand hat beschränkt
die Quellenangabe
in Freib. Stadt "ja"
eing. — Importieren
zulässig. Weichen
nicht aufzubauen.

Dresdner Nachrichten

Gegründet 1856

Druck und Verlag von Liepisch & Reichardt in Dresden.

Lobeck & Co.

Carola - Chocolade

Telegramm-Adresse: Nachrichten Dresden.
Telefonsprecher: 11 • 2096 • 3601.

Galerie E. Arnold

卷之三

**Amateur-Photographic
Cyko-Papier**
Modernes Matt-Gaslichtpapier
Allein-Verkauf
Carl Plaul, Wallstr. 25
königl. u. Prinzl. Hof

Metzner
Smyrna-Teppich-Fabrik
F. Louis Bellich
 Kgl. Sächs. Hoflieferant
Meissen. 
Nur Prima-Kammgarn-
Fabrikate. **Handarbeit.**
 Prämiert mit goldenen Medaillen.

Hauptgeschäftsstelle:
Marienstraße 38-40.

Tuchwaren. Grossartige Auswahl hoch aparter Neuheiten in deutschen u. engl. Qualitäten, streng solide Ware, ausserordentlich billige Preise.

C. H. Hesse Nchf., Marienstr. 20,
3 Raben.

Für eilige Leser.

Wettermäßige Witterung: Mild, veränderlich
Die Entscheidung in dem Revisionsprozeß Peter
Unter vor dem Reichsgericht wurde auf den 29. Januar

Abgeordneten in möglichst hellem Lichte erüthralen zu lassen. Gewöhnlich kommt dann freilich die Sozialdemokratie allein hinterdrein mit einer überflützenden Aktion, welche die Vertreter des roten Prinzips erst als die eigentlichen und wahren „Volkfreunde“ zu zeigen bestimmt ist. So ist es beivieldeutig mit der freimaurigen Forderung der Aufhebung der untersten Steuerklassen gegangen. Hugs hat der sozialdemokratische Abgeordnete Kleßner daran in seiner Statte rede mit dem weitergehenden Verlangen einer Erhöhung der Progression in solchem Umfang geantwortet, daß sie einer teilweisen Konsolidation der betreffenden hohen und höchsten Einkommen nahekäme. Um die Mittel und Wege, wie der Ausfall an Einnahmen, der mit der Aufhebung der untersten Steuerklassen verbunden wäre, zu decken ist, summirt sich der Kreislauf in seinem dunklen autoritären Drange nicht weiter; solche „kleinlichen“ Sorgen sind nicht dazu da, die „großen Geister“ zu beklagen. Demgegenüber ist es wohl angebracht, wenn das „Vaterland“ mit beifendem Sarkasmus dem Abgeordneten Günther zu bemüte führt: „Ausgaben bewilligen ist keine Kunst; Einnahmen schaffen, ohne bei den Wählern auszustoßen, das ist eine Künste, die zu Ehren eines Herrn Günther würdig wäre.“

Wenn die nationalliberale Partei bei uns in Sachen aus allen diesen Erfahrungen ehrlich die praktischen Erfahrungen ziehen will, so kann und darf sie sich nicht lange der Einsicht verstellen, daß sie nicht nur dem allgemeinen Staatswohl schadet, sondern auch ihre eigene Existenz ernstlich in Gefahr bringt durch jede weitere Nachgiebigkeit gegen die Interessen der anderen Linten. Ramanntlich muß der gewöhnige Liberalismus sich auch klar machen, daß er durch den einseitigen „Blud noch links“ die Interessen der von ihm sonst hier mit besonderem Nachdruck vertretenen Industrie auf das schwerste schädigt, indem er den industriefeindlichen Bemühungen der Sozialdemokratie nicht den genügenden Widerstand entgegenstellt, sondern die Partei des Umsturzes zur Verstärkung solcher Tendenzen durch Antitrotsch-Anträge geradezu ermutigt. Gewiß kann kein Einfühliger von dem gewöhnlichen Liberalismus verlangen, daß er, um seinen Befähigungsnachweis in einer führenden Rolle in der neuen politischen Konstellation unserer engeren Heimat zu erbringen, jetzt mit einem Schlag eine Art staatliches Paradies aus der Erde zaubern soll, in dem eitel Freude und Wonne herrscht und kein laut der Unzufriedenheit hörbar wird. Woran es ankommt, ist lediglich die entschlossene Ablehnung unrichtbaren radikalen Machenschaften und die Wiedervereinigung mit den Konservativen zu ehrlicher, fruchtbringender, gemeinsamer Arbeit zu Ruh und Frieden der allgemeinen Weisheit, um das in vergangenen Jahrzehnten in Gemeinschaft mit der Rechten geschaffene zu erhalten und weiter auszubauen.

schaffene zu erhalten und weiter auszubauen.

In diesem Sinne kann ein Rückblick auf den bisherigen Verlauf der Landtagsverhandlungen nur geeignet sein, bei allen bekannten Elementen des gewölkten Liberalismus die Erkenntnis von der Unzulänglichkeit des Radikalismus auf dem Gebiete positiven Schaffens zu vertiefen und dadurch in der nationalliberalen Partei zugleich mit der Abkehr von "linksliberaler Schwärmegeiüre" den ernsten Willen zur Verstärkung eines positiv gerichteten Liberalismus zu stärken. Damit wäre dann eine wesentliche Voraussetzung für die Wiederannäherung zwischen rechts und links erfüllt, und außer sozialdemokratisches Land könnte mit neuer Zuversicht der Weiterentwicklung unserer politischen Verhältnisse ins Auge blicken. Falls es anderes kommen sollte, so könnten die Konservativen sich jedenfalls auf gute Gründe rüsten, wenn sie ihrerseits die Verantwortung für den verlaerten Gang der Dinge von sich abwiesen. Die Konservativen haben oft genug ihren guten Willen zu einer freundlichkeitsvollen Verständigung mit den Nationalliberalen betont und sind von diesem Irrationalen Verhalten selbst dadurch nicht abgescheidet worden, daß ihnen in völliger Verleugnung ihrer wahren Beweggründe von den extremen Linken „Angst um ihre politische Machstellung“ und „unwürdige Umstimmung der Liberalen“ untergeschoben wurde. Das heißt die Tathaben direkt auf den Kopf stellen. Wenn die Konservativen immer wieder auf die Bedeutung der unheilvollen Folgen eines fortgeschrittenen Haders zwischen rechts und links hinweisen, so tun sie es lediglich, weil sie damit dem allgemeinen vorberückenden Wohle zu dienen glauben, in richtiger Würdigung des hohen Verdienste des gewölkten Liberalismus, dessen aktive Mitwirkung an der nationalen Politik sie als eine staatliche Notwendigkeit rücksichtlos anerkennen. Möge der sozialistische Nationalliberalismus sich in seinem sinneren Verhalten von der gleichen, über dem Parteiengeschebe liegenden Rücksicht gegenüber den Konservativen leiten lassen! Dann wird er auch ruhiger den Weg finden, der zu dem Ziele einer für das Gemeinwohl unserer armen Heimat nicht bloß erträglichen, sondern unerlässlichen

Neueste Drahtmeldungen

DIAJAH

vom 8. Januar.

Zur preußischen Wahlrechtsreform.
Berlin. (Priv.-Tel.) Auf den Eingang der Wahlrechtsvorlage ist, wie verlautet, schon innerhalb der ersten 4 Wochen der Session des Landtages zu rechnen. Die Thronrede wird auch einen Passus über die Vereinfachung der Verwaltungorganisation enthalten. Es ist aber ausgeschlossen, daß bereits der nächste

Berlin. (Priv.-Tel.) Die Mitglieder der Reichspostkonferenz verammlten sich heute früh bald nach 7 Uhr, um gemeinschaftlich einen Blasen am nächsten Sonntag mit eingehenderen Entwürfen besetzt werden wird.